

MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 1811.

## CORTES.

**D**ia 18. Se leyeron los votos de los Sres. Larena y Calatrava, contrarios al artículo 243 de la Constitución aprobado ayer.

Se discutió la proposición del Sr. Golfín, que quedó pendiente antes de ayer, que se averiguie quienes han causado la prisión y vejaciones que han sufrido los patriotas que prendieron al conde de Cartaojal, y se les resarzan los perjuicios &c. = Se aprobó así: que à su tiempo el tribunal que conozca de la causa, tenga presentes los servicios y vejaciones de los aprehensores, resarciéndoles en justicia.

Se siguió dándose cuenta de las causas atrasadas. = En la de Miguel Campos y Pedro Yrigoyen, advierte la comision, que formaron la sumaria dos vocales de esta Junta los Señores Venta y Arce. = En la de Don Juan Manuel Ruez, nota la comision, que en vez de haberse cortado la causa dándole una reprehension por el insulto que hizo à un comisario de barrio, segun propuso à la audiencia el Gobernador de esta plaza, se le mandó poner sin comunicacion &c. y todo esto por un tribunal de segunda instancia sin haberse visto en uno de primera; la comision propuso, y se aprobó que pase al tribunal de primera instancia; y en él se tengan presentes las arbitrariedades que resultan del expediente.

Se dió cuenta entre otras, de la del conde de Tilly, preso de órden superior en Gibraltar (después de haberle dado la Regencia su pasaporte para ir à Filadelfia) por un proyecto, de entregar la Plaza de Ceuta à los ingleses con tal que estos permitiesen que pasase à México con tropas; la comision hace men-

cion de todos los trámites de la causa, advierte que Tillí murió en el castillo, sin haberle ampliado la carceleria á pesar de que la humanidad se resentía hallándose gravemente enfermo; y propone que se haga entender al conde del Pinar lo desagradable que ha sido á S. M. su conducta en la causa del conde de Tillí; y que se reprehenda al Juez D. Antonio Alcalá Galiano, sin perjuicio de lo que se sentencie en definitiva = Adicion del Sr. Calatrava: que se deponga de su empleo á Galiano por su inhumanidad, y no pueda obtener empleo en lo sucesivo. = Se opusieron los Sres. Dou, Martinez (D. José), Dueñas, Villagomez &c. = Sr. Argüelles: manifestó la necesidad que hay de tomar una medida radical que corte estas arbitrariedades, y de hacer velar sobre su observancia, especialmente despues del hábito, que tanto tiempo hace, han contraido los jueces de ser arbitrarios. = Se desechó el dictámen de la comision = Sr. Calatrava (como individuo de ella) propuso, que respecto que las medidas que proponia la comision no eran aprobadas por la pluralidad del Congreso, se suprimiese su lectura, y solo se hiciese de los extractos de las causas.

Constitucion = Continué discutiéndose el art. 249 (Conciso de ayer) hablaron en pró y en contra varios Señores, y habiéndose desaprobado, volvió á la comision.

*Esto si que es haberse aguado una fiesta.*  
En carta que tenemos á la vista, fecha en el Arrabal de Pera (en Constatinopla) á 31 de Agosto, se lee lo siguiente. = Con un mes de anticipacion se prepararon los franceses diplomaticos, militares, comerciantes &c. (que bullen aqui como en todas partes) para celebrar el 15 del corriente los dias de Napoleon. Lo principal de la funcion era un magnifico bayle, para el qual se dispuso con todo gusto y elegancia un jardin, donde, entre otras cosas se colocaron tiendas de campaña muy adornadas y amuebladas con ricos sofás &c. Llegó la noche deseada: el jardin estaba ya

iluminado ; y reunido todo el brillante concurso de damas y galanes se iba à dar principio al bayle , quando viene una tempestad , que se creyó sería una *nube de verano* que al momento se disiparía , y que las tiendas podrian ser suficiente resguardo para el agua que caía , por lo qual nadie se meneó de su sitio ; pero cargándose cada vez mas el horizonte rompió en tan fuerte lluvia que nada pudo resistirla , y à los dos minutos aquello era una inundacion : las tiendas se calaron de parte à parte , empezaron à chorrear por dentro y fuera ; y así sofás , sillas , instrumentos de música , y demas *muebles* , se bañaron de modo que no han quedado ellos para otra fiesta. Era cosa de caerse de risa ver como las mugeres se cubrian con las sillas en lugar de paraguas , para que no se les descompusiera el peinado , y esto al mismo tiempo que el lodo les llegaba hasta los tovillos : pues no digo nada de los diplomáticos , que teniendo sus casacones y uniformes hechos una sopa , apelaron à los sortús y levitas de sus criados , que de nada sirvieron porque aquello era un diluvio , que con mas ó ménos fuerza no cesó hasta el siguiente dia. Ello es que , temiendo que lo que empezó por comedia viniese à parar en tragedia ( segun el mal humor que mostraba el cielo ) cada uno de los convidados , resbalando acá , y acullá , fue desfilando como pudo para su casa : dándose fin con tan no visto incimiento à la fiesta de Napoleon. Por mucho tiempo no ha sido otra la conversacion de todas partes , sirviendo para diversion de los unos y mofa de los otros , y no faltando quien lo considere como un mal agüero para Bonaparte , principalmente por la casualidad de haber hecho muy buen tiempo en los dias anteriores y posteriores à la aguada fiesta. Parece que el ministro frances no esta dispuesto à dar otro bayle y cena , por que se hace cargo de que su amo ( que es largo como pelo de huevo ) no le abonará para segundos gastos.

en *Tarifa* 15. = La division inglesa que estaba en Facinas parece que se dirige àcia Medina , y se presume

va à reunirse con el Sr. Ballesteros. La división del Sr. Copons ha ido à Veger ; pero una parte de ella debia dirigirse à Medina. Un sugeto que vino de Chiciana el 13 dice que en el Pago del Humo se habia reunido un cuerpo de 34 franceses , llamado de *observacion*. Antes de ayer sacaron de Medina algunas raciones las tropas del Sr. Ballestero.

16.—El general Ballesteros está en Veger , en Medina , en Alcalá , en Bonos , en Ximena. . . No sabemos en donde está , y esto es lo mejor que hay. Parece que varias partidas suyas han entrado en Utrera. Es infatigable este general y no cesa de andar de un lado à otro ; su principal plan es traer locos à los franceses y que no sepan en donde anda. Desde Veger se han traído à este término varias piaras de ganado para evitar que caigan en poder del enemigo : lo mismo se ha verificado en Algeciras respecto à otros parages de la Serranía. Los tres guardacostas que fueron à Barbate , han regresado esta tarde con algunos enseres que han cogido.

Los corsarios enemigos que estaban en Conil , no han sido todos destruidos , pues algunos se han refugiado en Tanger : el 13 en la noche dieron caza à una goleta inglesa cargada de bacalao , que pudo escapar y entrar en Gibraltar : tuvo el piloto y un marinero muertos en el combate.

Cádiz 18.—Entre la correspondencia interceptada à los enemigos de la serranía , se hallaron las ordenes é instrucciones que enviaba Soult al general Semelet ; y entre otras advertencias le hacia la de „que tuviese cuidado con una sorpresa , por que Ballesteros era muy emprendedor“ ¿Qué habra dicho el Sr. mariscal quando haya sabido que à pesar de sus avisos se verificó la sorpresa del 5 en que Semelet dexó los caballos , los Perros , los guantes y , si se descuida un poco , las bragas ?

Cádiz : En la oficina de D. Nicolás Gomez de Requena,  
Impresor del Gobierno , plazuela de las Tablas.